



Datos brindados por el Sistema de Educación Superior indican que en la UNAH, así como en las otras 19 universidades, entre públicas y privadas del país, el 56% de la población estudiantil son mujeres.

UNAH lanza el proyecto "Mujeres del Bicentenario"

■ "Las mujeres son quienes han asumido siempre un rol activo en las diferentes luchas por la construcción de una Honduras libre para todos y todas, indica el pronunciamiento de la Cubiceh.

La Comisión Universitaria para la Conmemoración del Bicentenario de la Independencia de Honduras (Cubiceh) presentó el proyecto "Mujeres del Bicentenario" y homenaje a Alba Alonzo de Quesada, en el marco de la fecha de su natalicio. La referida iniciativa consiste en el nombramiento femenino y colocación de bustos en 11 calles y dos plazas de Ciudad Universitaria, como parte de la retribución institucional por la deuda histórica con este grupo poblacional que ha

EL DATO

Dos plazas y 11 calles de la UNAH fueron nombradas en honor de reconocidas mujeres hondureñas

da (1873-1964); Visitación Padilla (1882-1960); la docente Teresa Fortín (1885-1962) y Clementina Suárez (1902-1991). Asimismo, la dramaturga Mercedes Agurcia Membrero (1903-1980), la graduada de la primera promoción de la carrera de Psicología, Rina Turcios (1934-2003); la primera mujer médica graduada en Honduras, Martha Raudales (1920-2015); la abogada Alba Alonzo de Quesada (1924-2020) y de Berta Cáceres (1971-2016).

sido invisibilizado. Estos espacios llevarán el nombre de Josefa Lastiri de Morazán (1792-1846); Lucila Gamero Monca-



El SIREICU es uno de los siete sistemas que integran el CSUCA.

La UNAH asumirá secretaría del SIREICU

■ El funcionario de la UNAH fue electo tras ser el candidato más votado por los directores de comunicaciones de 24 universidades que integran el CSUCA.

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) presidirá la Secretaría General del Sistema Regional de Información y Comunicación Universitaria (SIREICU), órgano de divulgación integrado por las 24 universidades que conforman el Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA). La responsabilidad de articular los esfuerzos del sistema de divulgación del quehacer académico, científico y de vinculación de las universidades públicas de Centroamé-

rica, incluido Panamá y República Dominicana recayó en Armando Sarmiento, secretario ejecutivo de Desarrollo y director de Comunicación Estratégica de la Máxima Casa de Estudios, quien ahora será Secretario General de SIREICU por un período de tres años. Sarmiento acompañará todos los esfuerzos encaminados a impulsar y ejecutar los procesos de comunicación regional del sistema, el cual funcionará como un brazo estratégico para los otros seis sistemas del CSUCA.



El curso será impartido por Faces.

Diplomado sobre la cultura maya

Las inscripciones para el diplomado de Arqueoastronomía Maya estarán abiertas hasta el 10 de septiembre, las clases se impartirán los sábados de 9:00 AM a 1:00 PM e iniciarán el 18 de septiembre de 2021. Este curso, que im-

partirá la Facultad de Ciencias Espaciales tiene un valor de 2,800 lempiras que pueden ser pagados en cuatro cuotas de 700 lempiras cada una. Para más información sobre este diplomado comuníquese al correo: dam.daqac@unah.edu.hn

Primera graduación en Capucas



Fotografía cortesía Cooperativa Cafetalera Capucas Limitada.

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), entregará la primera promoción de graduados de la Aula Virtual UNAH Capucas, situada en el co-

razón de la montaña de Celaque, zona cafetalera del departamento de Copán. "Del Técnico Universitario en Microfinanzas se graduarán: Alexandra Calidonio, Delmy Sarai Ramirez y Darlan Jacob Mejía, quienes finalizaron su práctica profesional y están en proceso de crear el expediente de graduación", dijo Luis Lemus, coordinador académico del Telecentro de la UNAH-CUROC en Ocotepeque. El Aula Virtual UNAH Capucas es un espacio pedagógico adscrito al Telecentro de la UNAH-CUROC en Ocotepeque.

Presentan libro sobre la academia

La Editorial Universitaria de la Máxima Casa de Estudios presentó el nuevo libro Academia y Estado: orígenes de la Universidad de Honduras, 1830-1847 del escritor, historiador y cronista hondureño Albany Flores García.

"Es un ensayo en el que trabajé durante siete años, y en el que intento recrear el proceso de creación de la Universidad de



Honduras durante la década de 1830 y 1840, después de la Independencia de España y la ruptura de la República Federal", expresó el escritor. La

fundación de esa universidad fue de vital importancia para la primera organización del Estado. Hubo una mutua relación entre ambas instituciones.

Voto electrónico: CTE lanzará campaña cívica

Mediante un sistema de voto electrónico se elegirá a la junta directiva de la Federación de Estudiantes Universitarios de Honduras (FEUH), representantes ante el Consejo Universitario (CU) y varios cargos de autogobierno estudiantil, de acuerdo a un cronograma electoral que está en proceso de ser presentado a la comunidad académica.

La Comisión Técnica Electoral (CTE) proyecta desarrollar en los próximos días una campaña cívica que incluirá el manejo del sistema de voto electrónico que se utilizará para elegir entre 1,500 a 2,000 cargos diseminados entre el gobierno estudiantil y la representación estudiantil ante los órganos del gobierno universitario. "También daremos a conocer todo el proceso electoral desde sus inicios, las actividades que están por ocurrir y el trabajo que realizan los órganos electorales", informó Erick Galindo, estudiante de la ca-

EL DATO

Los estudiantes universitarios elegirán a sus representantes mediante voto electrónico.

rrera de Nutrición y vocero de la CTE. Es de recordar, que debido a la pandemia de la COVID-19 el proceso electoral estudiantil de la UNAH programado para abril de 2020 se vio interrumpido, sin embargo, la CTE y la Junta Electoral Nacional (JEN) en el último mes

avanzó en la elaboración de un nuevo Cronograma Electoral Provisional, tal como lo manda el artículo 12 del Reglamento Electoral Estudiantil (REE). En el mes de julio, continuó, la CTE envió el documento de propuesta de un Cronograma Electoral Provisional a la JEN, con base en el REE, tuvimos una reunión el 20 de julio entre ambos órganos para discutir la propuesta debido que el reglamento manda que se debe llegar a un consenso, allí conocimos que el cronograma tuvo muy buena aceptación por parte de la JNE, ellos quedaron que la iban a revisar.



Los estudiantes universitarios elegirán a sus representantes mediante voto electrónico.

UNAH prepara V Encuentro Bienal de Investigación y Posgrado

El objetivo principal de este evento es propiciar un espacio de intercambio académico inter y transdisciplinario entre investigadores, profesores y estudiantes de posgrado para divulgar los procesos y productos de la investigación en los temas definidos como prioritarios para la región.

Siete ejes temáticos priman en la presentación de ponencias del V Encuentro Bienal Centroamericano y del Caribe de Investigación y Posgrado que se desarrollará de manera virtual el 25 y 26 de noviembre de 2021 con la participación de 24 universidades públicas de la región. Este encuentro es organizado por el Sistema Regional Centroamericano y del Caribe de Investigación y Posgrado (SIRCIP), y la anfitriona recayó en la UNAH.

En esta oportunidad los ejes temáticos están liderados por Salud pública, enfermedades crónicas no transmisibles e infecciosas; Desarrollo y seguridad alimentaria y nutricional y Población, edu-

cación, inclusión social e interculturalidad. También por Democracia, gobernabilidad y seguridad ciudadana; Territorialidad, riesgo y desarrollo local; Tecnologías, innovación y energías renovables, y

Cambio climático y gestión ambiental. Acceda al siguiente enlace para tener mayor información de este evento: <https://fb.watch/7mpgS4erUj/>.



La investigación y los posgrados están intrínsecamente relacionados.



Los actos protocolarios se desarrollaron en un hotel capitalino.

FUNDAUNAH y MNIGR firman memorándum

Con el propósito de beneficiar a más de 62 municipios de Honduras a través del Proyecto Índice de Capacidad de Respuestas (ICR) 2020-2022, orientado a fortalecer la investigación científica y realizar acciones en la gestión de riesgos en el país, la FundaUNAH y la Mesa Nacional de Incidencia

para la Gestión de Riesgo (MNIGR) firmaron un memorándum de entendimiento. Rubricaron este convenio, el coordinador de la MNIGR, Roberto Alonso; el presidente de la junta directiva de FundaUNAH, Nabil Kawas y como testigo de honor la directora del Ihcit, Lidia Torres Bernhard.



El diplomado es impartido por la Facultad de Ciencias Médicas.

¿Qué es gerencia de Servicios Hospitalarios?

El Diplomado en Gerencia y Administración de los Servicios Hospitalarios iniciará el viernes 27 de agosto de 2021, informaron autoridades del Programa de Educación en Salud de la Facultad de Ciencias Médicas (FCM). La inversión total será de 9,500 lempiras con una

matrícula de 3,500 y dos mensualidades de 3,000 lempiras; los interesados pueden pagar en agencia o transferencia electrónica al Banco de Occidente a la cuenta número 11-401-0178763 a nombre de FUNDAUNAH; se debe incluir el RTN de FundaUNAH: 0801-9015-787764.



El decano de Ciencias, Nabil Kawas.

Rinden homenaje al decano Nabil Kawas

Con la participación de las máximas autoridades de los diferentes institutos y centros de investigación científica de la Facultad de Ciencias; los jefes y coordinadores de carreras, el personal docente y administrativo rindió un homenaje al decano Nabil Kawas, por su amplia trayectoria y por sus inva-

luables aportes académicos en pro de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Lidia Torres, directora del Ihcit, reconoció los logros académicos alcanzados por Kawas, bajo su administración como decano durante el periodo 2014-2021 y próximo a su jubilación en la UNAH.